



LA POLICÍA cibernética ha informado a través de su cuenta oficial que diariamente se registran estafas y fraudes digitales en el estado.

Alertan sobre crimen cibernético en Chiapas

•La modalidad delictiva de robar dinero al sustraerlo de las cuentas personales de otros a través del uso de tecnología digital es una realidad en el estado

CIUDAD. PÁG. 02



Sheinbaum pide al INE que informe al pueblo sobre elecciones del 2 de junio

ESTADO. PÁG. 03



La CIJ escuchará argumentos de México y Ecuador

ESTADO. PÁG. 03

Miles respaldan a Eduardo Ramírez

ESTADO. PÁG. 03



ESTADO



Fortalecen infraestructura del Cobach 236 de TGZ

ESTADO. PÁG. 03



Atiende PC varios incendios

CIUDAD. PÁG. 02

IEPC en aplica entrevistas para el proceso electoral 2024

ESTADO. PÁG. 03



Kalimba es vinculado a proceso tras demanda de Melissa Galindo

ESTRELLA. PÁG. 04

@diariodepalenque

@RutilioEscandon
Están pronosticados muchos huracanes y esperamos que no nos toque ninguno, por eso es el contraste que ahora estamos viviendo de calor intenso y de sequía. El próximo mes de mayo vienen las lluvias torrenciales y debemos de estar preparados tanto autoridades como sociedad civil.

@Mx_Diputados
La Comisión de Diversidad llevó a cabo las tres primeras mesas de trabajo para la discusión en torno a la creación de la Ley General de Acceso Integral a los Derechos de las Personas Tran

@lopezobrador
Que siempre triunfe la justicia sobre el poder.

@VelascoM
Los mexicanos debemos trabajar unidos por el bienestar y la inclusión de las personas con discapacidad.

GARANTIZAN A REFUGIADOS ACCESO A LA EDUCACIÓN

// DERIVADO DEL INCREMENTO EN EL NÚMERO DE SOLICITUDES PARA EL ACCESO A LA EDUCACIÓN, Y LA LLEGADA DE PERSONAS EN CONDICIÓN DE REFUGIADOS Y PROTECCIÓN COMPLEMENTARIA AL MUNICIPIO, EL H. AYUNTAMIENTO MUNICIPAL, DE PALENQUE, CHIAPAS EN COORDINACIÓN CON LA COMISIÓN MEXICANA DE AYUDA A REFUGIADOS (COMAR), LLEVARON A CABO LA PRIMERA SESIÓN DE LA MESA TEMÁTICA SOBRE ACCESO A LA EDUCACIÓN PÚBLICA, PARA COORDINAR ACCIONES QUE GARANTICEN LOS DERECHOS Y SERVICIOS PARA ESTA POBLACIÓN.

Garantizan a refugiados acceso a la educación

Llevaron a cabo la Primera Sesión de la Mesa Temática sobre acceso a la Educación Pública dirigida a los refugiados en el municipio

•REDACCIÓN DP

Representantes del H. Ayuntamiento Municipal de Palenque, en coordinación con la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados (COMAR), llevaron a cabo la Primera Sesión de la Mesa Temática sobre acceso a la Educación Pública dirigida a los refugiados en el municipio.

Así como se toman acciones concretas derivadas del incremento en el número de solicitudes para el acceso a la educación por parte de las personas en condición de refugiados y es una medida como parte de la protección complementaria hacia este grupo poblacional. A la reunión asistió, en representación del presidente



SE TOMAN acciones, como parte de la protección complementaria hacia los refugiados.

municipal interino, Reynol Vázquez García, la Síndico Municipal Interina, Erika Vázquez Vázquez, quien estuvo a cargo de llevar a cabo la apertura de la sesión; personal de distintos niveles académicos también estuvo presente.



Ejército saca a maestros atrapados en balacera en Pantelhó

•REDACCIÓN DP

En medio de una balacera por el presunto enfrentamiento entre grupos criminales que se prolongó durante horas en el municipio de Pantelhó quedaron atrapados varios maestros que laboran en diferentes planteles de esa misma localidad.

Versiones preliminares indican que los docentes, que provenientes de otros lugares acuden a esa comunidad a prestar sus servicios a los diversos planteles de educación pública del lugar, habrían quedado en medio de una disputa entre personas armadas

que, al parecer "les impidieron abandonar el lugar".

Los maestros que quedaron en el fuego cruzado son de la Escuela Secundaria Técnica 154, de la Secundaria Técnica 91 y del Colegio de Bachilleres de Chiapas, al igual que planteles de primaria y preescolar, todos de la cabecera de Pantelhó y de sus comunidades.

Fue por WhatsApp que los profesores pudieron comunicarse y dar aviso de la presencia de hombres armados que habrían cercado la población; al llamado acudieron elementos del Ejército Mexicano para resguardar a los maestros a su regreso a sus respectivos lugares de origen.

Atiende PC varios incendios

•DANIEL SANTIAGO: PALENQUE

Una serie de incendio se ha registrado a lo largo y ancho del municipio de Palenque en lo que va de estos últimos ocho días.

Las altas temperaturas han ocasionado que la maleza se seque y ante ello, algunos efectos lupas salen a relucir o en algunas ocasiones la misma gente tira colilla de cigarrillos o incendia los pastizales.

Los incendios a orillas de carretera están a la orden del día, como el que ocurrió este miércoles por la tarde sobre el tramo Palenque-La Libertad en donde se quemó varios metros cuadrados.

Este siniestro estuvo bastante fuerte que la columna de humo se apreciaba a va-



LAS ALTAS temperaturas han ocasionado que la maleza se seque.

rios kilómetros de distancia. Por fortuna personal de Protección Civil acudió de inmediato y evitó que las llamas siguiera devorando la maleza a la altura de la arrocera.



Alertan sobre crimen cibernético en Chiapas

•EMMANUEL DORANTES B. DP

La modalidad delictiva de robar dinero al sustraerlo de las cuentas personales de otros a través del uso de tecnología digital es una realidad en Chiapas, advierte la Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadano (SSyPC) de esta entidad. La misma dependencia señala la posibilidad de que criminales virtuales sean capaces de crear y enviar mensajes de telefonía móvil y a través de ellos acceder a números de cuenta bancarios de los usuarios a quienes terminan por robarles dinero.

Así también, la Policía Cibernética explica de un tipo de fraude en el que a través de un mensaje con links de un supuesto servicio de paquetería logran obtener información confidencial de la víctima; del mismo modo, suelen comunicarse anunciando que alguien más ha hecho uso de alguna cuenta.

Por todo lo anterior es que la dependencia oficial hace el llamado a la ciudadanía a evitar el inicio de sesión desde links o logins provenientes de mensajes o correos no solicitados; tampoco se deben contestar llamadas de números desconocidos, pues suelen ser parte de una estafa.

Entrega de Cuentas Públicas de DIF y SAPAM

•COMUNICADO DP

El Ayuntamiento Municipal de Palenque, Chiapas, hizo entrega este 15 de abril el avance mensual de la Cuenta Pública, del H. Ayuntamiento, DIF y SAPAM correspondiente al mes de marzo del ejercicio 2024, para dar cumplimiento a lo establecido en la ley.

Esto con fundamento en los artículos 24 y 26 de la Ley de Presupuesto, Contabilidad y Gasto Público Municipal y la Normativa Hacendaria para la presenta-



Entrega de las cuentas públicas municipales emitidas por la



Auditoria Superior del Estado de Chiapas (ASE).

Caro le salió manejar en sentido contrario

•DANIEL SANTIAGO: PALENQUE

Cuando manejaba en sentido contrario, un motociclista se impactó contra una camioneta en el barrio San Juan al sur de Palenque.

El choque tuvo lugar en el cruce de la avenida 18 de marzo y Aldama, alrededor de las 8 de la mañana de este jueves 18 de abril.

De acuerdo con el motociclista, él circulaba de oriente a poniente sobre 18 de marzo, pero lo hacía en sentido contrario. Al llegar a Aldama se topó



con una camioneta, que circulaba de norte a sur. La conductora de esta camioneta dio a conocer que ella al ver que no venía ningún vehículo sobre el lado derecho se atravesó, sin percatarse del motociclista.

Del fuerte golpe las unidades sufrieron cuantiosos daños por fortuna, el motociclista resultó ileso, solo recibió algunos golpes.



EL IEPC en coordinación con los 123 órganos desconcentrados, aplicarán entrevistas a más de 2 mil 800 personas.

IEPC en Chiapas aplica entrevistas para el proceso electoral 2024

•AGENCIA: TUXTLA GUTIÉRREZ

El IEPC en coordinación con los 123 órganos desconcentrados, aplicarán entrevistas a más de 2 mil 800 personas que accedieron a esta etapa, des relativas al proceso de reclutamiento, selección y contratación de personas Supervisoras Electorales Locales (SEL) y Capacitadoras Asistentes Electorales (CAEL), para el Proceso Electoral Local Ordinario 2024 PELO2024.

Este pasado 17 de abril, se programó a 324 personas aspirantes a esta etapa, de los Consejos Municipales de: Tuxtla Gutiérrez, Pueblo Nuevo Solistahucán, Comitán de Domínguez, Huehuetán, La Libertad, Salto de Agua, San Cristóbal de las Casas, Soyaló, Mezcalapa, Jiquipilas y Chalchihuitán.

Cabe señalar, que la programación para llevar a cabo estas actividades, comenzó el pasado día 15 de este mes, y concluirá el próximo 26 de abril de 2024.

Fortalecen infraestructura del Cobach 236 de TGZ

•Tras muchos años, este centro educativo cuenta con instalaciones propias, modernas, funcionales y seguras

•AGENCIA:
TUXTLA GUTIÉRREZ

Con espacios educativos, deportivos y de convivencia escolar, se fortalece el Colegio de Bachilleres de Chiapas (Cobach) Plantel 236, ubicado en la colonia La Condesa, de la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, donde el gobernador Rutilio Escandón Cadenas recorrió las instalaciones de este centro educativo, en el que se realizan acciones de mejoramiento y equipamiento de edificios de aulas didácticas.

El mandatario destacó que el Cobach se encuentra en una nueva etapa, debido a la consolidación de proyectos de infraestructura prioritarios, lo que ha favorecido a elevar la calidad educativa a través de planteles modernos, funcionales y seguros, como este plantel que, después de muchos años ahora cuenta con instalaciones propias, en beneficio de 521 estudiantes, 15 docentes, directivos, administrativos y personal de apoyo educativo.

Subrayó que en Chiapas se prioriza la atención de las necesidades de los planteles de educación media superior, porque al apostar a la educación, además de brindarle a la juventud



EL MANDATARIO destacó que el Cobach se encuentra en una nueva etapa, debido a la consolidación de proyectos de infraestructura prioritarios.

la oportunidad de cumplir sus aspiraciones profesionales, también se contribuye al progreso y al crecimiento del índice de desarrollo humano de las comunidades.

El director general del Instituto de Infraestructura Física Educativa del Estado de Chiapas (Inifech), Enoc Gordillo Argüello señaló que, en este plantel educativo, se realizan trabajos de rehabilitación a su infraestructura, a fin de que finalmente cuente con una infraestructura adecuada y de calidad.

El director general del Colegio de Bachilleres de Chiapas, Jorge Luis Escandón Hernán-



dez, informó que derivado del respaldo de las autoridades estatales, las y los estudiantes de los 338 planteles de Cobach en todo el estado, cuentan con el equipamiento en sus aulas y las herramientas necesarias para sus diferentes actividades.



“Tira” IEPC varias candidaturas municipales en Chiapas

•REDACCIÓN
DP

El Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) informa que ha declarado improcedentes el registro de varias candidaturas para las próximas elecciones locales del 2 de junio, según ha dado a conocer la presidente del Consejo General del organismo, María Magdalena Vila Domínguez.

De este modo, el IEPC declara la improcedencia de las solicitudes de registros incompletas de planillas que son 11 para el Partido Verde Ecologista de México y una de Morena, debido a que fueron presentadas fuera de plazo el cual venció el 28 de marzo.

De igual manera, el organismo declara improcedente la candidatura de Morena en Ocosingo al no

Table with columns: Partido, Nombre del Candidato, Sexo, Fecha de Registro, Estado de Registro, Observaciones.

garantizarse la separación del Partido Verde, con quien hubo alianza en 2021, su candidato habría buscado la reelección en estos comicios de 2024.

Así también, diversas postulaciones han quedado fuera de lugar de partidos como el Revolucionario Institucional, el Partido del Trabajo y Movimiento Ciudadano, así como el Chiapas Unido y Redes Progresistas, todos tendrán 36 horas de plazo para realizar sus sustituciones.

Sheinbaum pide al INE que informe al pueblo sobre elecciones del 2 de junio

•AGENCIA:
HIDALGO

La candidata presidencial de la coalición Sigamos Haciendo Historia, Claudia Sheinbaum, hizo un llamado al Instituto Nacional Electoral (INE) a efectuar una campaña masiva para informar que las elecciones son el 2 de junio, al considerar que no toda la ciudadanía lo tiene claro.

“No toda la población sabe que la elección de 2024 es en seis semanas, es el 2 de junio, entonces, ya lo están haciendo nuestros compañeros que se reunieron y que están en el consejo, pero si es un llamado que hago desde aquí de Pachuca Hidalgo, donde estamos, al Instituto Nacional Electoral para que haga una campaña.

En conferencia de prensa desde la capital hidalguense,



la abanderada presidencial de Morena, PT y Partido Verde, señaló que, actualmente, el INE no tiene una campaña informativa sobre la fecha de los comicios.

Sheinbaum Pardo agregó que el objetivo de su movimiento es que la población participe de forma masiva en las elecciones.

“Lo que queremos es que participe la ciudadanía masivamente, que todos los mexicanos y mexicanas de 18 años y más sepan el día que tienen que salir a votar para la Presidencia de la República, para la senadurías, para las diputaciones federales.

Miles respaldan a Eduardo Ramírez



•AGENCIA:
IXTAPA

Con enorme algarabía, miles de chiapanecos de los municipios de Ixtapa y Pueblo Nuevo Solistahuacán, recibieron al candidato de la coalición “Sigamos Haciendo Historia en Chiapas”, Eduardo Ramírez Aguilar, quien hizo un llamado a construir un estado de paz, de unidad y de respeto.

Acompañado de su amigo Pío López Obrador, hermano del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, el candidato de la coalición más grande de la historia, refrendó su compromiso de trabajar pa-

ra las y los chiapanecos, por lo que privilegiará la cercanía con el pueblo y recorrerá todos los municipios de la entidad.

“Que en Ixtapa y en Chiapas, sean urgentemente discutidos los temas de salud, los temas de educación, los temas de infraestructura, eso es lo urgente en Ixtapa y vamos a resolverlo de la mano con la doctora Claudia (Sheinbaum) y su servidor como gobernador de Chiapas, no voy a huirle a los problemas, al contrario voy a ser un gobernador, no de escritorio, voy a ser un gobernador de territorio”, afirmó.

En Pueblo Nuevo Solistahuacán, Eduardo Ramírez dijo que

fue muy grato para él visitar este municipio de mujeres y hombres trabajadores; un pueblo con una gran historia de lucha social y en el que ratificó su compromiso con los adultos mayores, los jóvenes, las personas con discapacidad y con las mujeres de Chiapas, porque en la Cuarta Transformación se pondera el bienestar de la vida pública del pueblo.

“Conozco perfectamente las necesidades de la gente, nadie me va a engañar a mí cuáles son los problemas, voy a ser un gobernador itinerante, que significa un gobernador caminante, de comunidad en comunidad, para resolver los problemas de primer momento, eso es lo que yo aspiro”, señaló.

R a m í r e z Aguilar recordó que uno de los objetivos principales del movimiento de la Cuarta Transformación, es instaurar el modelo económico del bienestar, ese modelo que es ayudar a los más pobres, a los más necesitados.

Indígenas solicitan al Congreso repetir elecciones en Oxchuc

•AGENCIA:
OXCHUC

Indígenas del municipio de Oxchuc acudieron el día de ayer jueves al Congreso del Estado para solicitar su intervención para generar el procedimiento que conduzca a la reposición del proceso electoral por sistemas normativos internos, suspendidos desde el 15 de diciembre del 2021, cuando no se suspendió la asamblea general electiva por hechos de violencia en la cabecera municipal, mientras que el presidente del concejo municipal en funciones desde el 28 de febrero del 2022 de manera provisional, Luis Santíz Gómez, se niega a convocar a elecciones a las 142 comunidades y 25 barrios, Samuel Méndez Gómez, dice que hay condiciones en la actualidad para celebrar la jornada electoral por usos y costumbres.

Desde el 2017 las comunidades indígenas de Oxchuc solicitaron al Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) elecciones por sistemas normativos internos, y por mandato del Tribunal Electoral del Estado de Chiapas se realizó consulta ciudadana que concluyó el 5 de enero del 2019 para migrar del sistema de partidos políticos a libre determinación, en marzo de ese año se realizaron elecciones y en abril de esa misma anualidad asumió el cargo de la nueva autoridad sin partidos políticos, termino periodo el 31 de diciembre del 2021.

En la cabecera municipal de Oxchuc el 15 de diciembre del 2021 de-

bió celebrarse asamblea para elegir nuevas autoridades municipales por sistemas normativos internos, la que no concluyó por violencia y hasta la



fecha no hay acuerdos para la elección de la nueva autoridad y sigue en funciones el concejo municipal provisional nombrado por el Congreso del Estado el 28 de febrero del 2022.

No obstante diversas reuniones de trabajo entre el IEPC, Congreso del Estado y gobierno del estado con el concejo municipal de Oxchuc no han logrado convocar a elecciones para cumplir con la sentencia del Tribunal Electoral del Estado de Chiapas (TEECH) del 5 de julio del 2022. El 12 de julio del 2023 el consejo del IEPC Edmundo Henríquez Arellano, y personal de la Unidad Técnica de Asuntos Indígenas, acudieron a la sesión de cabildo del Concejo Municipal de Oxchuc, en la que se autorizó al presidente Luis Santíz Gómez emitir convocatoria para llevar a cabo asambleas en las 142 comunidades y 25 barrios de la cabecera municipal para nombrar a sus representantes para que confirmen la Asamblea General Comunitaria responsable de la elección de las nuevas autoridades municipales, lo que no ha ocurrido.

Lic. Miguel Ángel Robles Gutiérrez
NOTARIO PÚBLICO No. 84
AV. JOSÉ MARÍA MORELOS 8 - A SALTO DE AGUA CHIAPAS

AVISO NOTARIAL SEGUNDA PUBLICACIÓN

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES GUTIÉRREZ, TITULAR DE LA NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 84 DEL ESTADO, EN EJERCICIO, CON RESIDENCIA EN ESTA CIUDAD DE SALTO DE AGUA, CHIAPAS, CON DOMICILIO EN AV. JOSÉ MARÍA MORELOS 8-A COLONIA CENTRO, SALTO DE AGUA, CHIAPAS, HAGO SABER PARA LOS EFECTOS DE LO DISPUESTO POR EL ARTICULO 848 QUINTOS DEL CÓDIGO DE PROCEDIMIENTOS CIVILES VIGENTES EN EL ESTADO DE CHIAPAS, QUE POR ESCRITURA PÚBLICA NÚMERO CUATRO MIL ONCE, VOLUMEN CUARENTA Y SIETE, OTORGADA ANTE LA FE DEL SUSCRITO NOTARIO CON FECHA CINCO DE ABRIL DEL AÑO DOS MIL VEINTICUATRO, LOS CIUDADANOS FLOR, MARIA DEL CARMEN, MIGUEL ANGEL TODOS DE APELLIDOS MAZARIEGOS GOMEZ EN SU CARÁCTER DE ALBACEA Y HEREDEROS RESPECTIVAMENTE A BIENES DEL EXTINTO JOSE MAZARIEGOS GOMEZ Y/O JOSE ALBERTO MAZARIEGOS GOMEZ, DEJAN RADICADA EN ESTA NOTARÍA PÚBLICA A MI CARGO LA SUCESIÓN INTESTAMENTARIA O LEGÍTIMA, A BIENES DEL EXTINTO JOSE MAZARIEGOS GOMEZ Y/O JOSE ALBERTO MAZARIEGOS GOMEZ, INFORMANDO EL FALLECIMIENTO SIN TESTAR Y LOS NOMBRES Y GRADOS DE PARENTESCO DE LOS QUE RECLAMAN LA HERENCIA Y LLAMANDO A LOS QUE SE CREAN CON IGUAL O MEJOR DERECHO, PARA QUE COMPAREZCAN ANTE ESTA NOTARÍA PÚBLICA NÚMERO 84 DEL ESTADO A HACERLO VALER - EL EXTINTO JOSE MAZARIEGOS GOMEZ Y/O JOSE ALBERTO MAZARIEGOS GOMEZ, FALLECIÓ EL VEINTICINCO DE DICIEMBRE DEL DOS MIL VEINTITRES, EN GUALANJÓ, SALTO DE AGUA, CHIAPAS, POR LO QUE LA CIUDADANA FLOR MAZARIEGOS GOMEZ, ACEPTÓ EL CARGO DE ALBACEA INTESTAMENTARIA PROTESTANDO SU LEAL Y FIEL DESEMPEÑO, MANIFESTANDO QUE UNA VEZ HECHAS ESTAS DOS PUBLICACIONES DE DIEZ EN DIEZ DÍAS, PROCEDERÁ A FORMULAR EL INVENTARIO Y AVALUÓ DE LOS BIENES DE DICHA SUCESIÓN TESTAMENTARIA.

SALTO DE AGUA CHIAPAS 19 DE ABRIL DEL 2024

ATENTAMENTE
LIC. MIGUEL ÁNGEL ROBLES GUTIÉRREZ
NOTARIO PÚBLICO NO. 84



VÍCTOR RAÚL Rodríguez Inurreta.

¡Felicidades Víctor Raúl!



• DIARIO DE PALENQUE

El pequeño Víctor Raúl Rodríguez Inurreta cumplió un añito más de vida, sus amorosos padres Valeria Inurreta Viñas y Fernando Enrique Rodríguez Correa, le organizaron un hermoso festejo, para celebrar con toda la familia al pequeño cumpleaños.

Esta casa editorial le desea muchas felicidades y bendiciones para el pequeño Víctor Raúl.



CON SUS tíos Víctor Correa y Tania Castro.



VÍCTOR RAÚL Rodríguez Inurreta su mamá Valeria Inurreta Viñas su papá Fernando Enrique Rodríguez Correa.



CON SU papá y su abuelo Fernando E. Rodríguez Marín.



CON SU abuela paterna Rossy Correa.



CON SU abuela materna Olga Nury Viñas.



CON SUS Tíos Rossy Isabel Rodríguez Correa y Juan Santo.



CON SUS primos Victoria Correa y Juan Santo.



PC Ocosingo sofoca incendio en Frontera Corozal

•OCOSINGO
DP

El Ayuntamiento Municipal de Ocosingo que dirige el Presidente Municipal Interino C. Alonso Pérez Sánchez a través de la Secretaría Municipal de Protección Civil, informó que elementos de protección civil de la Región: XII SELVA LACANDONA, XIII MAYA Y XIV VALLE TULIJA TZELTAL CHOL, así como la CONAFOR, Guardia Nacional y Sedena colaboran en la sofocación de las llamas en el Predio: Mactzantic en Frontera Corozal municipio de Ocosingo, las llamas han afectado la Selva Alta, Selva Mediana Perenifolia, Acahual, Pastizal y Parcelas de Sembrando Vida y por su puesto la fauna silvestre.

Esta fuerza de tarea ha realizado 1200 mts de apertura de brecha corta fuego de 300 metros de contra fuego remoción de troncos con actividad de fuego.

Cabe hacer mención que este es un incendio de hace 33 días que por las condiciones climáticas se volvió a reactivar el 24 de marzo 2024, cruzando la brecha corta fuego previamente echa incendio de tipo subterráneo, superficial y de antorcha.

El Incendio se encuentra en la zona de amortiguamiento del ANP CHANKIN.



IMSS-Bienestar abre vacantes ¡No pierdas esta oportunidad!

•Contratarán a especialidades troncales como cirugía, anestesia, medicina interna, pediatría, médicos internistas y urgenciólogos; la convocatoria solamente estará abierta hasta el próximo 23 de abril

•AGENCIA:
MÉXICO

Desde el pasado 9 de abril los Servicios de Salud IMSS-Bienestar dieron a conocer que se abrió una convocatoria para contratar a más de 4 mil especialistas de la salud para cubrir vacantes en lugares de alta y muy alta marginación, a quienes les ofrecen salarios de hasta 50 mil pesos, por lo que si estas interesado en uno de estos puestos en esta nota te diremos cómo es que puedes iniciar el proceso de reclutamiento.

De acuerdo con lo informado por Zoé Robledo, titular del instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), en dicha convocatoria se dará prioridad a cubrir especialidades troncales, además, como se dijo antes, dichas posiciones se encuentran en 252 clínicas de alta y muy alta marginación, por ello, es que se ofrecen los jugosos salarios.



Según lo revelado por las autoridades sanitarias, en esta convocatoria se contratarán a personas con especialidades troncales como cirugía, anestesia, medicina interna, pediatría, médicos internistas y urgenciólogos.

Cabe mencionar que, el IMSS Bienestar también informó en su convocatoria que estas 4 mil vacantes que están disponibles no ofrecen un contrato sino una base, la cual, pertenece a la comunidad y el hospital asignado, no obstante, mientras un especialista se encargue de ofrecer sus servicios en el sitio

asignado podrá disfrutar de los beneficios que implica.

Para poder realizar el registro debes dirigirte al portal profesionalesdelasalud.imssbienestar.gob.mx y ahí deberás comenzar tu registro abriendo un perfil y para ello deberás contactar con tu CURP y completar un captcha para verificar que no eres un robot y continuar con la solicitud.

Una vez concluido este primer paso, deberás ingresar un teléfono celular, un correo electrónico para generar un código que te será útil para confirmar tus datos y confirmar el registro, cabe mencionar que también deberás leer y aceptar el aviso de privacidad del proceso de reclutamiento.

Es importante señalar que la convocatoria solamente estará abierta hasta el próximo 23 de abril y posterior a esta fecha personal del IMSS-Bienestar informará qué es lo que sigue en el proceso de reclutamiento.

Localizan a un embolsado en Tapachula

•AGENCIA:
TAPACHULA

Una persona fue encontrada envuelta en una bolsa sobre el libramiento sur Poniente de Tapachula. Las autoridades acudieron al lugar para realizar las investigaciones, acordonando el área y solicitando la intervención del personal de la Fiscalía de Distrito Fronterizo.

Alrededor de las 6:55 de la mañana de este jueves, se reportó al centro de emergencias que el cuerpo de una persona estaba envuelto en una sábana y colocado dentro de una bolsa de color negro.

Inmediatamente, las autoridades se dirigieron al lugar. Los primeros en responder fueron elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Protección Ciudadana Municipal. Posteriormente, llegaron elementos de la Policía Estatal Preventiva y la Policía Ministerial para llevar a cabo las investigaciones.

Las autoridades serán responsables de realizar el levantamiento del cuerpo sin vida, presumiblemente asesinado durante la madrugada de este jueves y posteriormente abandonado en el lugar.

Hasta el momento se ha informado que el cuerpo estaba desmembrado, sin embargo, serán las autoridades quienes confirmen esta información y determinen lo sucedido.

El libramiento sur oriente - poniente ha sido utilizado como lugar para abandonar los cuerpos de personas asesinadas. Tan solo este año, se han encontrado tres cuerpos, incluyendo el de una mujer migrante quemada en el lado sur poniente y otro esta mañana cerca de la entrada al boulevard Príncipe Akishino.



La CIJ escuchará argumentos de México y Ecuador

•AGENCIA:
MÉXICO

La Corte Internacional de Justicia (CIJ) celebrará el 30 de abril y el 1 de mayo audiencias públicas para escuchar los argumentos de México y Ecuador sobre las medidas cautelares solicitadas contra Quito tras asaltar la Embajada mexicana para detener a Jorge Glas, exvicepresidente de Rafael Correa (2007-2017), el 5 de abril.

El máximo tribunal de Naciones Unidas, situado en La Haya, dedicará dos días de audiencias a escuchar los argumentos sobre las medidas cautelares solicitadas por México contra Ecuador, a la espera del inicio del juicio y de la sentencia final del procedimiento que enfrenta a ambos países, después de que las autoridades ecuatorianas asaltaran la embajada, donde se refugiaba Glas, a quien el gobierno mexicano había dado

asilo unas horas antes.

El 30 de abril escuchará los argumentos orales de México, y al día siguiente será el turno de Ecuador. Después, el tribunal se retirará a deliberar sobre la necesidad de esas medidas cautelares, que anunciará en cuestión de semanas, pero sin entrar aún en el contenido mismo del procedimiento, algo para lo que todavía no hay fecha de inicio.

México inició este caso argumentando la existencia de una disputa centrada en "cuestiones legales sobre la resolución de disputas internacionales por medios pacíficos y relaciones diplomáticas, y la inviolabilidad de una misión diplomática" mexicana en Quito.

Además, cree que la Corte debería instar al Gobierno ecuatoriano a permitir que México "despeje las instalaciones diplomáticas y la residencia privada de los agentes diplomáticos", y

que "no se tome ninguna acción que pueda perjudicar los derechos de México con respecto a cualquier decisión" que la CIJ pueda emitir sobre el fondo de la disputa.

El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, aseguró que no se arrepiente de haber ordenado ese asalto de la embajada mexicana.

Ante la condena casi unánime de la comunidad internacional por romper la inviolabilidad de una sede diplomática, Noboa admitió que "fue una decisión muy difícil de tomar", pero que lo hizo porque su Gobierno considera que fue México el primero en violar las convenciones internacionales.

También justificó que la Convención sobre Asilo de Caracas señala que no se le puede dar asilo a una persona procesada en tribunales ordinarios por delitos comunes.

Varían precios de productos básicos en abarrotes

•AGENCIA:
MÉXICO

En un recorrido por diversas tiendas, se observaron fluctuaciones en los precios de los abarrotes, reflejando la realidad económica actual en la región. A continuación, se detallan algunos de los precios encontrados:

- Pasta de dientes 50 ml - \$20.50
- Pasta de dientes 100 ml - \$38.00
- Shampoo 400 ml - \$40.00
- Paquete de servilletas 180 piezas - \$25.00
- Cloro de 950 ml - \$14.50
- Jabón en polvo 250 g - \$11.90
- Jabón en polvo 500 g - \$22.00
- Jabón en polvo 1K - \$45.00
- Detergente en polvo 5 kg - \$213.00
- Jabón en barra 400 g - \$24.50
- Limpiador multiusos 1L - \$29.00
- Papel de baño 4 rollos - \$29.00
- Papel de baño 48 rollos - \$129.00

Estas variaciones en los precios reflejan la importancia de comparar precios y buscar opciones accesibles para la compra de productos básicos. Los



consumidores enfrentan un panorama donde el costo de la vida cotidiana puede representar un desafío, y es vital tomar decisiones informadas para administrar el presupuesto familiar.

En los establecimientos comerciales, es requisito fundamental que los precios de los productos en venta estén claramente exhibidos y sean fácilmente visibles en todo momento. Cada artículo debe estar provisto de una etiqueta que indique su precio correspondiente. En caso de que no sea factible colocar el precio en la etiqueta, este debe ser exhibido de manera que resulte sencillo de identificar para el comprador.





Este ratón tiene seis patas pero no genitales

Los científicos han creado accidentalmente un espécimen de ratón sin aparato reproductor. ¿Cómo ha sucedido y qué finalidad tiene este experimento?

AGENCIA: MÉXICO

Un equipo de científicos liderados por Moisés Mallo, biólogo del desarrollo del Instituto de Ciencias Gulbenkian en Oerías, Portugal, estaba estudiando una de las proteínas receptoras Tgfb1, en una vía de señalización implicada en diversos aspectos del desarrollo embrionario. Decidieron desactivar este gen en embriones de ratón durante la etapa intermedia del desarrollo para investigar sus efectos en el desarrollo de la médula espinal. Lo que sucedió fue un tanto inesperado.

Desactivar ese gen provocó que el ratón generara seis patas, esto es, extremidades adicionales en lugar de genitales. Si bien suena a ciencia ficción, esta criatura no fue creada intencionalmente. Fue el resultado -totalmente sin precedentes- de una investigación que reveló cómo la estructura tridimensional del ADN puede afectar el desarrollo embrionario.

Los embriones comienzan como un mero conjunto de células idénticas y conforme se van desarrollando, las células se especializan y comienzan a formar diferentes partes del cuerpo, generalmente comenzando en la cabeza y terminando con la cola.

Investigaciones anteriores habían demostrado que en la mayoría de los animales de cuatro extremidades, el control de las extremidades traseras y los genitales externos durante el desarrollo se centra en las mismas estructuras básicas, pero lo que no esperaban era comprobar cómo las alteraciones en el ADN podían tener un efecto tan crucial como este en el desarrollo.

El equipo comparó embriones de ratón de 10 a 17 días con y sin versiones funcionales del gen en cuestión, Tgfb1, que codifica la proteína receptora Tgfb1. En uno de los casos, después de inactivar el gen y luego dejar que el ratón avanzara en su desarrollo hasta aproximadamente la mitad del nacimiento, los

investigadores descubrieron que tenía seis patas y no tenía genitales externos y que las patas adicionales crecían donde se suponía que debían crecer los genitales. Este resultado se replicó cuando repitieron el proceso tanto en machos como con hembras: ellas nacían sin clítoris y ellos sin pene. Todos con seis patas. En otras palabras, la desactivación de la proteína cambió la actividad de otros genes.

Ahora esperan explorar si Tgfb1 puede alterar la estructura del ADN en otros sistemas y si tiene un papel que desempeñar en el desarrollo del "pene doble" de las serpientes conocido como hemipene. A diferencia de los mamíferos, que tienen un solo pene, las serpientes poseen dos hemipenes que normalmente están retraídos dentro del cuerpo y solo se evierten para aparearse. Están ubicados en la base de la cola y generalmente se mantienen invertidos dentro de la cavidad del cuerpo.

Al observar más de cerca, encontraron que las proteínas del receptor Tgfb1 estaban directamente involucradas en el control del desarrollo de ciertas protoestructuras y que el receptor de TGF-β tipo 1 del gen Tgfb1 ayuda a evitar que las células crezcan y se dividan demasiado rápido o de forma descontrolada (pudiendo suprimir la formación de tumores). En esencia, Tgfb1 ayuda a determinar si estas estructuras se convierten en genitales o extremidades. Y sin esta proteína que eliminaron los científicos, otros genes entran en acción indicando a las células que crezcan hasta convertirse en patas en lugar de genitales.

Los tratamientos contra el cáncer existentes ya se dirigen al ADN de los tumores, lo que significa que una mejor comprensión de cómo funcionan podría ayudar a crear nuevas y mejores opciones. Los investigadores sospechan que también podrían desempeñar un papel importante en la forma por la que las células cancerosas hacen metástasis en el organismo.

LABERINTO

I	M	P	A	R	C	U	U	W	A	O	A	E	C	U	D	V	A	A	O
M	H	U	F	S	L	T	P	V	M	U	A	F	Ñ	E	H	F	H	R	J
U	W	R	O	N	K	E	X	I	B	E	U	A	O	U	Ñ	Y	U	N	O
I	P	E	V	U	X	T	A	B	R	W	A	S	R	X	O	E	P	V	
S	P	J	F	N	Ñ	C	F	N	G	L	C	A	N	D	O	R	C	G	E
U	A	K	O	F	U	E	R	O	A	P	C	O	R	O	U	Ñ	A	E	N
C	F	X	R	E	R	K	N	T	O	G	I	W	N	M	K	E	D	Y	Z
E	E	I	S	R	Y	E	E	C	L	C	R	E	E	E	S	M	A	W	U
Z	V	A	A	P	T	Y	O	S	N	V	R	A	F	P	C	W	K	Ñ	E
O	H	O	A	V	C	N	E	A	A	N	Q	C	T	V	I	N	A	L	
Ñ	D	I	A	O	K	O	Z	J	I	Z	X	E	N	X	Z	B	R	M	R
X	K	Ñ	E	T	N	E	M	A	C	I	T	E	T	O	P	I	H	F	W
O	S	O	T	A	P	W	N	C	E	B	B	F	Y	R	H	Q	F	P	I
U	U	M	N	J	S	G	Q	P	X	C	H	A	L	A	N	A	N	T	K
U	O	I	X	P	D	O	Y	K	I	L	O	K	O	I	A	U	N	A	R
N	A	O	E	O	H	U	I	S	A	N	C	I	O	N	A	D	O	R	A
M	U	P	J	C	U	O	N	D	S	B	G	E	A	K	M	F	B	A	W
Ñ	U	R	A	E	Y	H	H	E	O	H	A	O	P	O	A	Q	T	Q	V
D	A	B	D	K	Y	I	R	U	S	U	M	H	Q	A	G	S	F	J	V
O	W	V	P	Z	Y	F	I	G	O	P	O	I	O	V	O	L	H	D	T

- Aferrado
- Ahuecada
- Amago
- Aunar
- Candor
- Cargante
- Ceño
- Chalana
- Coco
- Fresno
- Fuero
- Furgoneta
- Hipotéticamente
- Impar
- Jovenzuela
- Nazareno
- Odiosa
- Patoso
- Pingo
- Sancionadora

	1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11
1											
2											
3											
4											
5											
6											
7											
8											
9											
10											
11											

HORIZONTALES

- 1: De dos colores. Nombre de letra en plural.
- 2: Reznó. Azadón. 3: Fuego de grandes dimensiones que destruye lo que no está destinado a arder. Uno. 4: Siglas de 'Los Angeles'. Relativa al océano. 5: Amarré. Preposición que indica en qué lugar, tiempo o modo se determinan las acciones de los verbos a que se refiere. Sentid amor. 6: Extraña, extravagante. Echar sal en el alimento. 7: Vocal. Certificaciones, testimonios, asientos o constancias oficiales de hechos. Pronombre posesivo en plural. 8: Relató. Edición. Dominio de internet de Emiratos Arabes. 9: Embarullaríais. Decimonovena letra del abecedario español. 10: En esta zona. Que provoca tedio, en femenino. 11: Espesas, tupidas. Diosa de la mitología egipcia.

VERTICALES

- 1: Persona que practica o se dedica profesionalmente al baile. Preposición latina. 2: Connatural, en femenino. Levanté. 3: Trescientos. Formarían eras. 4: Pintura que se obtiene disolviendo ciertos pigmentos en una solución aceitosa. Capital de Ghana. Decimoséxta consonante del alfabeto. 5: Encuentro, riña. Masa de harina y otros ingredientes, de figura redonda y aplanada, que se cuece a fuego lento o se fría. 6: Conjunción disyuntiva que denota diferencia, separación o alternativa. Compacta, espesa. Nombre de vocal en plural. 7: Raspaba. Limpiad, acentadad. 8: Perteneciente o relativo a la zona. Quinientos tres en numeración romana. 9: Abreviatura de 'a la atención'. Imán. Señal internacional de socorro. 10: Daría educación. Afirmación. 11: Curad. Existirás.

HORÓSCOPOS

ARIES (marzo 21 - abril 20)
A partir de hoy, y a lo largo de las próximas semanas, el Sol se situará en una zona muy favorable para tus asuntos materiales y económicos, donde gozarás de una mejor suerte y mayores posibilidades de llevarte alegrías, e incluso recibir ingresos que no esperabas. Es un buen momento para tomar iniciativas financieras.

LIBRA (septiembre 23 - octubre 22)
A partir de hoy, y gracias a un nuevo tránsito del Sol, a lo largo de las próximas semanas te llegarán ayudas o buenas noticias en relación con asuntos financieros, y no se puede descartar incluso alguna herencia inesperada, que te va a sacar de muchos agobios y dificultades. También vas a vivir momentos de pasión en el amor.

TAURO (abril 21 - mayo 20)
Estás de enhorabuena, porque hoy el Sol va a hacer entrada en tu signo, donde ya se encuentra el afortunado Júpiter, y esto va a abrir un periodo, de alrededor de un mes, realmente muy favorable para ti en todos los ámbitos, tanto los de trabajo y temas financieros como los de carácter más personal. Afortunado para viajar.

ESCORPIO (octubre 24 - noviembre 22)
A partir de hoy y a lo largo del próximo mes, como consecuencia de un tránsito solar, vas a tener un momento muy favorable e inspirado para las uniones y asociaciones, tanto si son de trabajo como de carácter sentimental, no solo para nuevas uniones, sino también para que consolides aquellas que más te interesan del pasado.

GÉMINIS (mayo 21 - junio 21)
El Sol realizará un tránsito, a partir de hoy, que te va a proteger o ayudar en los momentos más difíciles, y también te ayudará a descubrir, identificar y anular a tus enemigos a lo largo de estas próximas semanas. Incluso, a veces, una adversidad inicial te va a acabar conduciendo como resultado un éxito final a medio plazo.

SAGITARIO (noviembre 23 - diciembre 21)
Gracias a un tránsito del Sol que hoy se inicia, y que se unirá a la benéfica influencia de Júpiter, se abrirá un tiempo favorable para que tengas acontecimientos afortunados en el trabajo, o resuelvas antiguos problemas que te estaban agobiando o hasta incluso bloqueando. Ahora tus esfuerzos podrán dar el fruto que merecen.

CÁNCER (junio 22 - julio 22)
A partir de hoy, y debido a un excelente tránsito del Sol, llegan grandes cambios para ti a lo largo de las próximas semanas. Al fin se alejan obstáculos o adversarios que te estaban bloqueando o desviando tus energías. Recibirás valiosas ayudas o alguna gran protección de amigos sinceros y que te tienen en gran estima personal.

CAPRICORNIO (diciembre 23 - enero 21)
A partir de hoy, y debido a un excelente tránsito del Sol, se iniciará un periodo muy favorable y realizador para ti, que se va a desenvolver a lo largo de las próximas semanas; un momento afortunado e inspirado tanto en los asuntos financieros y en el trabajo, o también la posibilidad de hacer realidad algún sueño en el amor.

LEO (julio 23 - agosto 23)
A partir de hoy, el Sol va a tomar el control de tu destino durante las próximas cuatro semanas, aumentando tus posibilidades de obtener éxitos, reconocimientos y hasta incluso la posibilidad de tener un ascenso. Es un momento ideal para que vuelques todas tus energías en el trabajo y los asuntos mundanos, te va a ir muy bien.

ACUARIO (enero 21 - febrero 19)
A partir de hoy y a lo largo de todo un mes, el Sol se unirá con el afortunado Júpiter en una zona muy relacionada con tu vida íntima y familiar, donde te vas a encontrar algunas importantes alegrías, muchas de ellas inesperadas; y también vas a poder solucionar viejos desencuentros o conflictos con las personas que convives.

VIRGO (agosto 24 - septiembre 22)
A partir de hoy, y debido a un excelente tránsito del Sol, comienza un periodo más favorable o realizador para ti, un tiempo más predispuerto a recoger los frutos, tras haberlos sembrado durante los meses anteriores. Será especialmente afortunado para los viajes y el extranjero, tanto si es por trabajo o asuntos

PISCIS (febrero 20 - marzo 20)
A partir de ahora, y a lo largo de estas próximas semanas, la influencia difícil de Saturno se verá compensada por un tránsito muy favorable del Sol, que en unión de Júpiter te atraerá la ayuda de muchos seres queridos, amigos, compañeros, familiares y personas cercanas a tu entorno, que en la mayoría de casos no esperabas.

SUDOKU

				5	9	7	4				
6											9
9			6		3	2	5				
	4		5		2						
				3							
	9	3	7		6						5
							8				7
5				4			6	2			3
8	2		3	6							

Cada fila (línea horizontal) debe contener los números del 1 al 9.
Cada columna (línea vertical) debe contener los números del 1 al 9.
Cada subcuadrícula (de 3x3) debe contener los números del 1 al 9.
Para resolver el sudoku empieza por la columna o fila que tenga más números previamente fijados.

4	6	5	7	8	6	3	1	2	8
3	2	1	4	8	6	9	7	5	4
7	1	8	5	2	6	9	3	6	2
5	8	7	9	1	7	4	3	9	1
2	7	6	8	4	5	9	6	5	2
1	9	3	2	6	5	8	5	7	4
8	5	2	3	1	9	4	1	6	3
6	3	1	4	8	2	7	7	5	9
9	4	7	6	5	1	2	8	3	3



Hotels



Restaurants



Escuelas



Taxis



Médicos



Cafeterías

Restaurante
Catracho 504
Sabor...
100% Catracho en Pakal-Ná
916.348.7308

DISTRIBUIDORA DE POLLOS
LEO'S
SERVICIO Y CALIDAD
2da. Poniente entre Av. 5 de febrero y Periférico Norte
916.348.2000

Zavala
Grupo funerario
916.34.512.40
916.34.5.1991
CALLE IGNACIO ALDAMA ESQ. 5 DE FEBRERO PALENQUE, CHIAPAS

TAPICERÍA AUTOMOTRIZ
José M. López Ríos propietario
Tel. 916 109 00 15
993 150 2193
Calzada Lázaro Cárdenas S/N Palenque, Pakal-Ná.

Asadero Linda Vista
916 100 8627
asaderolindavista-restaurant.negocio.site
asaderolindavista01@gmail.com
Calzada Lázaro Cárdenas S.N Colonia Pakal-Ná

Tortas Dany
Cochinita, Barbacoa y Pollo
PERIFERICO SUR FRENTE AL OXXO

EL ARBOLITO
Barrio San José, Calle Emilio Rabaza, esq. Ydilio Huerta

Manejamos pedidos a mayoreo y menudeo
TECATE
ABARROTES VINOS Y LICORES PaKalna
916 112 67 00
Dirección: calle San Juan del barrio San Francisco en la colonia Pakal-Ná

TACOS Y QUESADILLAS "DON ALFREDO"
916 113 30 63
Res, cerdo, chistorra, chorizo argentino o mixto.

Mega Krunch Pollos
¡Un krunch de puro sabor!
916.138.14.07

Servicio Técnico Luján
Luján ATM
ASESORIA TÉCNICA RESANCA
916.348.73.02
Col. Ampliación La Mielera

Quiropráctico Arbey Pérez
Atención previa cita.: Cel. 961 236 88 15
Calle 5 de Febrero a unos pasos de antes Sedesol.

ANTODENT
CLÍNICA ODONTOLÓGICA
INDEPENDENCIA ESQUINA BELISARIO DOMÍNGUEZ, CENTRO
CITAS: CEL. 916 100 23 94
916 688 07 74 / 916 345 35 47
AV. BONAMPAK COL. MAYA LAKAN-HA
antoden2016@hotmail.com

Grúas Evoli
Servicio de Grúas las 24 Hrs. Local y Foráneos
Maniobras - Arrastres - Salvamentos
Tel. 345 1194
Independencia s/n Col. Pakal-Ná

DICARE
CENTRO ODONTOLÓGICO
Vicente Guerrero esq. 9a. Sur a una cuadra del parque de feria Palenque, Chiapas
916.141.4197
916.345.2364

Contáctanos por WhatsApp
DENUNCIAS FOTOS
INFORMACIÓN INVITACIONES
916.112 9862
PALENQUE

NA CHAN KAN
CAFETERÍA & TOURS
En el corazón de Palenque
916.348.9208
Visítanos en el andador turístico

Fisioterapia y rehabilitación
@Rehabilitar-Ceh
Domicilio: AV. 5 de febrero entre Abasolo y Aldama
Tratamos problemas de:
•Fracturas faciales
•Lesiones deportivas
•Fiebre de tifoidea
•Estimulación temprana
•Lesiones neurológicas
•Problemas de lesiones y ligamentos y articulaciones
•Problemas de columna
LRP María José Ceb Gómez
Crd. Prof 12563857
933.156.5294

Sinners
SEXSHOP Y LENCERÍA
PALEQUE, CHIAPAS
José Aguilar Evo Siners
Calle Jiménez, Esquina 6ta. Sur Barrio Parque de Feria
916 132 63 91
916 110 09 16

MUEBLERIA HOGAR DE PALENQUE
Todo para tu hogar...
Muebleria Hogar de Palenque
CARRERA PALENQUE A PAKAL-NA No. 303, COL. MONTERREY CASI FRENTE A TELCEL Y CIEDRAJUI
9163452070 **9161277945**

CLIMA AUTO
LOS ESPECIALISTAS EN AIRE ACONDICIONADO
•Escáner automotriz •Refacciones
•Soldadura de aluminio.
•Reparación y mantenimiento.
TEL. 916.111.46.15
CARRET. PALENQUE A PAKAL-NA

NISSAN
Chesa Palenque
CARR. AEROPUERTO KM. 1, GUAAYACÁN LA LOMITA, PALENQUE, CHIAPAS
967.1550.000

TACOS DE QUESADO "LA YUYIS"
993 230 15 60
Carretera Palenque - Pakal-Ná, a un costado del Oxxo

coffee home
916 345 4558
916 142 3109

SUPER CARNICERÍA "LA ESPERANZA"
del Campo a tu mesa.
100% CARNE DE NOVILLO CORTES AMERICANO
916 345 4251 **961 233**
Servicio a domi-

El Maná
POLLOS Y COSTILLAS A LA BRAZA
POLLOS ASADOS
COSTILLA ASADA
TORTILLA DE CAMARÓN
MOJARRA FRITA (POR PEDIDO)
916 120 8790
5 DE FEBRERO ENTRE ALLENDE Y ALDAMA



Petroglifos creados por el pueblo de los anasazi

Se trata de uno de los vestigios del Pueblo Ancestral, y ha sido descubierto en una zona en la que creían que no quedaba nada por ver. El descubrimiento hecho en Estados Unidos. Se trata de un curioso calendario en piedra descubierto en el yacimiento de Castle Rock Pueblo, en la frontera entre Utah y Colorado, y que ha sorprendido a los investigadores que han dado con él. Centrándonos en el hallazgo, del que ha informado la Jagiellonian University de Cracovia (Polonia); nos encontramos con una serie de petroglifos (grabados en la roca). Estos petroglifos servían como calendario para observaciones astronómicas, que permitía a los anasazi celebrar fechas especiales, incluyendo los solsticios de verano e invierno y los equinoccios de primavera y otoño. "Creía que habíamos examinado el área a fondo a través de excavaciones a gran escala, estudios geofísicos y digitalización", explica Radosław Palonka, arqueólogo de la Jagiellonian University y responsable de la investigación. "Sin

embargo, tenía ciertas pistas de los ancianos de la comunidad sobre que podría haber algo en las zonas más altas e inaccesibles de los cañones. Queríamos verificar esta información y lo que hemos encontrado supera todas nuestras expectativas". Castle Rock Pueblo es, como decíamos, el nombre con el que se describe la zona. Se encuentra en el Parque Nacional Mesa Verde, declarado Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO y caracterizado por los asentamientos anasazi (Ila-mados Pueblo Ancestral por ser los antecesores de las tribus indígenas norteamericanas). Como sucede en estos lugares, aunque la zona está más que investigada, en ocasiones se hacen descubrimientos de lo más interesantes en lugares insospechados. El reciente descubrimiento arroja más luz sobre la tribu que vivió en los cañones de Mesa Verde, así como de sus capacidades para observar el firmamento y predecir el movimiento de los astros.

Pollos La Brasa
SERVICIO A DOMICILIO
(916) 114-41-63
AV. 12 DE OCTUBRE ESQUINA ABASOLO

EL REY DEL TONER
Reparación de impresoras, computadoras y Venta de cartuchos, tintas y tóner.
(916) 345-32-12
127-11-08
Calle Independencia entra avenida Nicolás Bravo y Av. Reforma
SERVICIO A DOMICILIO

PRO-AIRES
Climatizando Tu Vida
993.175.0239
CARRERA PALENQUE A PAKAL-NÁ ESQUINA DE LA ENTRADA A LA COLONIA DE LA MIELERA

RENOVADORA DE CALZADO "COATZA"
•Suelas •Cierres
•Tapitas •Maletas
•Costura •Botas
916.232.8481
CALLE DR. MANUEL VELASCO SUÁREZ FRENTE A LA REFACCIONARIA EL BOMBÓN

CENTRO MÉDICO ANGEL
Instituto Alberto Ángel Castillo MÉDICO CIRUJANO
Manejo Integral de Pie Diabético
• Heridas
• Llagas
• Úlceras Varicosas
• Neuropatía Diabética
• Problemas de Circulación
Informes
916 127 7997
Palenque, Chiapas. fra poniente norte, entre Av. Velasco Suarez y Reforma, Barrio Chino (calle del mercado).

FOOD PARK
Taco Grill Sabor
LUPITA
Tel.9162582923
AV. Velasco Suárez atrás del Hotel Tulija



Ana Bárbara llora al recordar problemas con su hermano

•AGENCIA: MÉXICO

En las últimas semanas, Ana Bárbara ha dado mucho de qué hablar por sus problemas familiares. Su hermano, Francisco Ugalde, la demandó por no darle crédito en los sencillos 'Te busqué', 'Niña mimada' y 'Fruta prohibida'. Aunado a esto, el papá de la cantante, Antero Ugalde, está en contra del compromiso de su hija con Ángel Muñoz, a quien acusa de haber alejado a la intérprete de 'Bandido' de su familia.

En medio de todo esto, Ana Bárbara tuvo una conferencia de prensa en la que no pudo evitar romper en llanto al hablar de la buena relación que tenía con sus hermanos, Francisco y Antero, la cual se ha visto fracturada por estos conflictos. La famosa cantante recordó que, en su momento, apoyó a sus hermanos cuando formaron el grupo 'Los Elegidos'.

De igual forma, manifestó que hubiera esperado la misma solidaridad que le dio a sus hermanos: "Hay situaciones que no están en mis manos", indicó. Para finalizar con el tema, señaló que está muy orgullosa de su hermano Antero por haber empezado su proceso para bajar de peso.

"Hay un elemento que nunca va a faltar que es el amor. El amor sana, el amor libera, el amor respeta. Yo me voy a morir pidiendo lo mismo. Si me quieres, me tienes que cuidar y respetar. Eso se lo digo a toda la gente". Y añadió: "El público se vuelve una familia. Es como esa familia que me apapacha y es verdaderamente una terapia para mí. Obviamente soy un ser humano que, como todo el mundo, tiene sus diferencias familiares".

Kalimba es vinculado a proceso tras demanda de Melissa Galindo

El artista llevará su proceso en libertad y habrá un lapso de seis meses para que ambas partes muestren sus evidencias



•AGENCIA: MÉXICO

Tras varias horas de espera, se dio a conocer que las autoridades encontraron elementos suficientes para que Kalimba fuera vinculado a un proceso por el delito de "abusos sexuales agravados". De acuerdo con información de diversos medios, el artista podrá enfrentar su caso en libertad y se impuso un plazo de seis meses para que ambas partes puedan presentar evidencias.

La audiencia duró más de siete horas y a su salida de la audiencia, Melissa expresó: "Ha sido una tortura, no sé cuántas horas fueron; pero me siento

feliz, no me arrepiento ni un segundo de haber levantado la voz. Lo hago para generar un cambio en la sociedad, en México, si se puede en el mundo. Que los últimos que tengamos miedo de decir o alzar la voz, seamos las víctimas. Que se haga justicia para todos. Detalles legales no me atrevería a dar".

Por su parte, su abogado Wilfrido Rafel Castillo mencionó: "Ha sido vinculado a un proceso por diversos cargos de abusos sexuales agravados con violencia, se estableció un plazo de investigación complementaria; no se solicitó la prisión preventiva".

El abogado de Melissa aseguró que hay detalles que no pueden revelar; pero sí buscan la reparación del daño; pero

que no habrá negociación. "Estamos ante la presencia de varios abusos sexuales con violencia. Hay dos cargos de abusos sexuales. Seguiremos buscando justicia conforme a la ley, derecho y la verdad; la misma (que) está saliendo a flote. Lo anterior ha llevado al juez a esta determinación.

En 2023, Melissa Galindo declaró que Kalimba la había tocado sin su consentimiento en 2020, poco después de que ella firmara un contrato con su disquera. Recordemos que los cantantes trabajaron juntos entre 2019 y 2020. En aquel momento, la joven era la telonera de los conciertos del famoso. Desde el inicio del caso, el artista siempre ha reiterado su inocencia y se dijo confiado en que las autoridades "hagan justicia".



Exitoso concierto de Los Tigres del Norte en Londres

•AGENCIA: MÉXICO

Los Tigres del Norte se presentaron el pasado 14 de abril en Londres, Reino Unido, por primera vez en sus 55 años de carrera, lo que sin duda inyectó una dosis de música norteña. Cabe señalar que en estos países no hay tanta seguridad; debido a esta situación, a través de redes sociales se viralizó un video en el cual se puede ver cómo varios fanáticos se subieron al escenario junto a la agrupación mexicana.

El grupo mexicano dio un concierto en Eventim Apollo, en Londres, con el cual deleitaron a sus fanáticos por más de dos horas. En esta ocasión, el público no se conformó solo con escuchar las canciones de la banda ni con verlos en el escenario; de hecho, se emocionaron tanto que varios fanáticos que se encontraban en las primeras filas del evento se comenzaron a subir al escenario para tomarse una foto con la banda.

En los videos que circulan en redes sociales se puede observar el momento en que todo se salió de control. Algunas personas comenzaron a subir al escenario y, aunque al principio Los Tigres del Norte se sorprendieron, no dejaron que los tocaran.

Después del show, los Tigres del Norte ocuparon sus redes sociales para agradecer el cariño y el amor que el público de Londres les ofreció. "Estamos sumamente agradecidos y contentos por el apoyo de nuestro maravilloso público. Aquí les dejamos unas palabras de cada uno de nosotros para ustedes, amigos que nos acompañaron en nuestro tour por Europa 2024".



Leonardo DiCaprio dará vida a Frank Sinatra en bioserie

•AGENCIA: MÉXICO

El cineasta estadounidense Martin Scorsese, quien recibió 10 nominaciones en la última ceremonia de los Premios Óscar por su trabajo en 'Los asesinos de la luna', se prepara para su próximo proyecto ambicioso. Este miércoles 17 de abril, se dio a conocer que Scorsese se dispone a dirigir una película biográfica sobre una de las figuras más importantes del entre-

tenimiento estadounidense, Frank Sinatra. El actor Leonardo DiCaprio está previsto para interpretar al famoso intérprete.

La posibilidad de que Leonardo DiCaprio interprete a Frank Sinatra bajo la dirección de Martin Scorsese ha generado gran emoción en redes. DiCaprio, conocido por su habilidad camaleónica y su capacidad para adentrarse en roles complejos, parece ser la elección ideal para encarnar al legendario personaje. Su colabora-

ción previa con Scorsese en múltiples proyectos exitosos ha demostrado la química y el talento compartido entre ambos.

Scorsese también tiene en mente a la actriz Jennifer Lawrence para el papel de Ava Gardner, segunda esposa de Sinatra. Esta no sería la primera colaboración entre DiCaprio y Lawrence, ya que trabajaron juntos en la película "Don't Look Up" (2021), disponible en Netflix. Aunque no se han dado detalles sobre la película, según un informe de Variety, la hija de Sinatra, Tina, de 75 años, y heredera de su legado, aún no ha aprobado el proyecto cinematográfico. Se espera que pronto dé su aprobación.

De concretarse el proyecto, sería la séptima colaboración entre DiCaprio y Scorsese. Su asociación ha resultado exitosa en películas como 'Killers of the Flower Moon' (2023), 'El lobo de Wall Street' (2013), 'Shutter Island' (2010), 'Los infiltrados' (2006), 'El aviador' (2004) y 'Pandillas de Nueva York' (2002). Es importante señalar que Scorsese también está ocupado filmando otra película sobre la vida de Jesús. Al parecer, el director tiene la intención de rodar tanto este filme como la película de Frank Sinatra a lo largo de este 2024.



J Balvin graba colaboración con Yeri MUA en CDMX

•AGENCIA: MÉXICO

La cantante Yeri MUA se convirtió en tema de conversación en las redes sociales al anunciar una emocionante colaboración con uno de los principales exponentes del reguetón: J Balvin. La noticia ha generado un gran revuelo, y ya han comenzado a circular videos en las redes sociales que muestran a ambos artistas grabando parte del videoclip en Ciudad de México.

Al empezar el día, la influencer sorprendió a sus seguidores al publicar una fotografía junto a J Balvin, lo que generó gran emoción entre ellos. Posteriormente, se filtraron videos don-

de ambos artistas aparecen grabando, con atuendos de color rosa en lo que parece ser el set del videoclip oficial del próximo sencillo. La locación elegida es la azotea de un edificio en la Ciudad de México.

La canción promete ser un éxito rotundo, ya que en los videos también se observa la participación de los artistas originales del tema, el Bogueo y el Malilla, quienes han ganado reconocimiento en su carrera gracias a éxitos como "Martillazo", "Espantán", "B de bellako" y "Tiki". Algunos usuarios han expresado críticas hacia el cantante de 'Mi gente' por colaborar en la música con la creadora de contenido, mientras que otros mencionan la polémica anterior de Yeri MUA con Bellakath, cuando debatieron en redes por sus cirugías estéticas. Muchos consideraron que esta podría ser la razón por la cual la intérprete de 'Gatita' se sintió molesta con la veracruzana.

Julio Preciado sufre aparatosa caída



•AGENCIA: MÉXICO

Recientemente, Julio Preciado reveló que sufrió una fuerte caída mientras viajaba en un autobús distinto al que siempre usa, pues actualmente el

En una entrevista para 'Sale el sol', el cantante relató que el percance ocurrió hace algunos días, mientras dormía. Si bien la caída le dejó varias lesiones en el rostro, tomó las cosas con humor y dijo que fue un "golpe de vida".

El sinaloense contó que estaba dur-

camas del autobús, cuando, pensando en que era su vehículo habitual, se dio la vuelta y cayó al piso, golpeándose el rostro. "Yo simplemente me di vuelta (de la cama) confiado a que estaba en mi otro autobús, soñando, no sé qué pasaría, lo bueno que no me pegué en la cien o en otro lado porque no estaríamos platicando en este momento", indicó.

El también exintegrante de la banda 'El Recodo de Cruz Lizárraga' señaló que no quiso hacer público su accidente para no ocupar a sus seguidores. Julio Preciado mencionó que se ha recuperado favorablemente y sus heridas han cicatrizado satisfactoriamente, a pesar de tener la glucosa alta, por lo que actualmente solo tiene una pequeña cicatriz en el ojo.

"Sí me pegué un buen 'fr3g4z0', bendito sea Dios a pesar de tener la glucosa, están sorprendidos los médicos, me dijeron 'cicatrizaste perfectamente bien'. Aquí (en el ojo) me quedó una fisura por lo demás estoy muy bien, bendito sea mi Dios", indicó. Hasta el momento, el intérprete de 'Dos hoias sin rumbo' no ha mencionado

Lanzan tráiler de "Transformers One"

•AGENCIA: MÉXICO

Después de toda la saga de los robots que se transforman en automóviles, naves y animales, pronto se estrenará una nueva película animada por computadora llamada 'Transformers One', que hablará del origen de los icónicos personajes. Aquí el tráiler. Hace unos momentos, Paramount Pictures lanzó el tráiler oficial de la película 'Transformers One', la cual tendrá un estilo animado por computa-



aunque no por eso, aburrida para los adultos.

Así es como luce el tráiler de la película origen sobre la historia de los Autobots y Decepticons; así como la posible causa de enemistad entre Optimus Prime y Megatron. De acuerdo con lo informado en el tráiler 'Transformers One', la próxima película animada se estrenará el 20 de septiembre de 2024. Entonces, queda esperar unos meses para ver esta cinta que apun-